## 100 000 pochettes de pain contre les violences

À l'occasion de la journée internationale pour l'élimination de la violence à l'égard des femmes, ce vendredi 25 novembre, la préfète du département, Sylvie Feucher, a lancé l'opération de distribution de 100 000 pochettes de pains dans les boulangeries ariégeoises.

À la boulangerie Jolibert-Massat de Foix, une dizaine de personnes sont présentes, ce mercredi 23 novembre, pour assister au lancement de l'opération de distribution de 100 000 pochettes de pains, sur lesquelles sont inscrits les numéros d'urgence et d'accueil pour les femmes victimes de violences intrafamiliales.

Parmi elles, Sylvie Feucher, la préfète du département, Nicole Surre, déléguée départementale aux droits des femmes et à l'égalité, ainsi que le président du syndicat des boulangers de l'Ariège, Anthony Parolin Maurette, qui



Lancement de l'opération de distribution de 100 000 « pochettes à pain » avec la préfète Sylvie Feucher, à la boulangerie Jolibert-Massat, à Foix, le mercredi 23 novembre./ Clémentine Rivière.

porte l'opération, en partenariat avec la société ESPE emballages. C'est elle qui assure l'édition et a offert une partie des pochettes.

## «La boulangerie est le lieu où tout le monde se rend, donc c'estici que le message peut passer ».

Autotal, 75 boulangeries ariégeoises participent à cette distribution d'envergure qui devrait s'étaler sur une dizaine de jours, avec en moyenne, 1 000 baguettes par point devente. « La boulangerie est le lieu où tout le monde se rend, donc c'est ici que le message peut passer », affirme la préfète. L'objectif est clair : développer l'information au plus près des victimes de violences sexuelles et sexistes, sur l'ensemble du terri-

toire. Des affichettes reprenant cette communication seront également déposées sur les vitrines des boulangeries partenaires, au fil desjours, afin de permettre aux victimes et témoins de violences qui ne consomment pas de pain, d'accéder aux numéros d'urgence nationaux et des contacts d'accueil en Ariège, notamment au moven d'un QR code. Ce dernier les renvoie directement sur le site des services de l'État en Ariège. Engagé dans cette cause depuis de nombreuses années, le département a mis en place des dispositifs concrets pour accompagner et protéger les femmes : unité d'accueil des victimes de violences, intervenante sociale en commissariat et gendarmerie, mesures de protection judiciaires (téléphones grave danger, bracelets anti-rapprochement), ou encore, prévention de la récidive des auteurs avec des stages de responsabilisation et des suivis.

## 486 victimes de violences conjugales dans le département en 2021

En 2021, selon l'Étude nationale sur les morts violentes au sein du couple, la région Occitanie était la plus exposée avec 19 victimes d'homicide. Au sein même du département, 486 victimes de violences conjugales ont été recensées en 2021 dont 459 femmes et 27 hommes.

Plusieurs actions vont donc être mises en place dans les prochains jours pour lutter contre ce fléau. Depuis le lundi 21 novembre et jusqu'au samedi 26 novembre, l'association Regards de Femmes intervient autour des violences sexistes auprès d'élèves de seconde professionnelle, au Lycée Pyrène à Pamiers. Ce vendredi, sont également organisées une marche silencieuse à Foix, de 11 heures à 12 heures, et un stand d'information au public de 14 heures à 16 heures, à l'initiative de l'association Volonté de Femmes en Ariège. Ce samedi 26 novembre, à Saverdun, le club Soroptimist de Foix prévoit une illumination de la mairie fuxéenne à 19 heures. « On espère que ces actions vont permettre de diminuer les violences car la famille et les jeunes aussi n'y échappent pas », conclut Sylvie Feucher.

Clémentine Rivière